

HERALDO OBRERO

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Toledo y su provincia, un mes 0,25 ptas.

Idem id. trimestre 0,75 »

Número suelto: 5 céntimos.

DIRECTOR:

DOMINGO ALONSO JIMENO

ADMINISTRADOR:

Pedro Ortega García-Vidal

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Calle de Núñez de Arce, 20, 2.º

No se devuelven los originales.

La redención del campesino

Hé aquí un tema tentador y sugestivo para ser tratado por la pluma indocumentada de un joven rebelde en las columnas de un periódico obrero, no viciado por la aberración de falsas creencias y paladín de toda causa noble.

Costa, el león de Graus, el ilustre polígrafo que consagró su existencia a la defensa de los humildes, preconizó la política del «calzón corto» en España. Pero fracasó. Él amaba el campo y a los que le cultivan. Comprendía que la ciudad no podía vivir sin el campo, y prueba clara de sus desvelos, son las innumerables obras—todas bellas—que dejó escritas cuando las Parcas le robaron su existencia. Los otros políticos, más amantes y atentos a sus negocios, le hicieron el vacío, y hasta los que se llamaban—más por pedantería que por convicción—sus discípulos, le abandonaron, no prestándole el verdadero apoyo a sus campañas, modelo de civismo y desinterés.

No es mi propósito lanzar anatemas a los que de tal forma se condujeron. El ambiente en que las clases burguesas y dominantes se desenvuelven son la principal causa de este abandono a los problemas económicos. Como son proceden. Y por otro lado, la redención de los obreros agrícolas no la pueden realizar los ideales burgueses. Si tal hicieran combatirían sus propios intereses. La emancipación del proletario del campo, como la de todos los que con el sudor de su frente ganan su sustento, es obra de ellos mismos.

Pero... Los campesinos por sí no pueden realizar la labor que es necesaria para su mejoramiento moral y económico: Deben ser ayudados por los obreros de las ciudades. En algunas, algo se hace; en otras, justo es confesar que existe una inexplicable apatía en los elementos directivos, entretenidos en disquisiciones filosóficas; cuando no en polítiquesos, que no reportan—y no soy enemigo de la acción política de clase—los frutos que debían, si se tiene en cuenta los sacrificios que en determinadas épocas del año hacen.

Los obreros de las ciudades se han ido poco a poco redimiendo; han logrado importantes mejoras: de trato, de salario, de jornada. Los agricultores, no. ¿Por qué? Son varias las causas y muy difícil de enumerar en un artículo periódico. La de más bulto, a mi entender, es por el abandono de los obreros de las ciudades, que no se han fijado detenidamente en que la burguesía siempre cuenta con un ejército de reserva, más barato, en los campos. El obrero del terruño, es, por lo general, menos culto que los artistas de las ciudades, vota por quien el cacique desea, no se asocia, es desconfiado y se halla dominado por el cura. ¿Por su culpa? No. Es por culpa de los obreros de las ciudades que no se han dado cuenta de que el pernojo se recluta en los campos y que en las pequeñas aldeas es donde existe el más asqueroso y denigrante caciquismo, donde se fabrican las mayorías con que los gobiernos cuentan para oprimir a toda la nación.

Y esta vergonzosa situación debe—por el honor—no por ese honor transnochado de los que se titulan pomposamente caballeros—terminar pronto. Los obreros de las ciudades tienen que extender su radio de acción, por egoísmo y por humanidad, a los campos, predicando la doctrina salvadora é inculcando en los cerebros de los campesinos, en los cerebros de estos jornaleros tristes y nobles, sufridos y callados, verdaderos héroes de la madre tierra, el principio de asociación, haciéndoles comprender que mientras no se unan a sus hermanos de infortunio en fuertes sindicatos, que son el faro salvador de todos los oprimidos, no lograrán elevar sus salarios, ni acortar la jornada, ni adquirir independencia de pensamiento.

Y puesto que mi propósito—modesto como todos los míos—no era otro que llamar la atención a los obreros organizados de las ciudades sobre tema de tanta enjundia, doy fin a estas cuartillas escritas al correr de la pluma, y deseando que otros más autorizados que yo lo traten en el valiente defensor de los proletarios de Toledo.

JOSÉ LÓPEZ BAEZA.

La causa de que la actual sociedad sea tan pobre y miserable, está en que se basa en el robo organizado.—Morris.

SUSCRIPCIÓN POPULAR

á favor de la familia del compañero Pablo Fernández, presidente que era en la fecha de su fallecimiento de la Sociedad de Albañiles, cuya familia se compone de la ciudad y seis hijos de corta edad.

SUMA ANTERIOR 38,10.

Diego Alonso, 0,50; Nicolás Benito, 0,25; Jesús Díaz, 0,50; Un obrero, 0,25; Rafael Linares, 0,25; Victoriano Sánchez, 0,30; Cipriano Pérez, 0,50; Un compañero, 0,25; Toribio Burgos, 0,30; Julián Escribano, 0,20; Tamás Benito, 0,30; Un societario 0,40; Florencio Redondo, 0,25; Francisco Muñoz, 0,25; Román Manrique 0,50; Plácido Gómez 0,15; Simón Asensio, 0,25; Tomás Ballesteros, 0,50; Sociedad de Electricistas, 8.—TOTAL, 52.

POESÍAS CORTAS

El Taller

En él pasé la juventud florida,
y jamás su recuerdo di al olvido;
de él hablo con orgullo, convencido
de que es lo más honroso de mi vida.
Aquella blusa azul por mí vestida
es diploma al trabajo concedido.
¡Nadie me lo otorgó! Mi esfuerzo ha sido
quien dió el premio á mi mano encallecida.
No he de cambiarte, no, blusa adorada,
por el que muchos llaman linajudo
timbre de la nobleza acrisolada,
porque en mí pobre ajuar eres escudo
de la mayor nobleza, conquistada
en el taller con el trabajo rudo.

EL BARQUERO

No lo dicen los socialistas

Lo que copiamos á continuación es del colega local *El Castellano*:

«Se dice, muy acertadamente, que con ser tan activa y mortífera esta guerra nada será comparada á la que cuando cesen los cañones, proseguirán los centros financieros. Y en esta guerra comercial no ha de haber pueblos neutrales; todos sufrirán los ataques y han de apretar sus defensas.

Para ese día España cuenta con los siguientes elementos:

10.000 millones de deudas por los que se paga en interés 500; un pueblo que gasta anualmente 160 millones de pesetas en jugar á la Lotería y 300 en corridas de toros; 300.000 hectáreas de terreno fertilísimas sin cultivo, ocupadas por vacadas de lidia, en que podrían vivir prósperamente 100.000 familias; un contingente de emigración de 150.000 espa-

ños, de los que 128.000 son labradores; 3.000 millones inmovilizados en los Bancos; un tributo sobre el trigo de 20 millones, y un gravamen de 80 sobre los alimentos importados; mucha hambre, escasa iniciativa y poca industria.

Esto, cuando en la ocasión que se avecina, España debiera imponer su voluntad y ser la dueña de los mercados del mundo».

Que el amor se extienda por doquiera para que una á las naciones, para que el hombre no tema al hombre, para que el hierro homicida no arme más su mano, para que el fuego de la guerra no aniquile la fuente de las generaciones. — Bufon.

POR LOS PUEBLOS

LABOR PRÁCTICA

El día de anteayer fué laborioso para varios elementos de la Casa del Pueblo y para nosotros.

Se organizaron dos sociedades nuevas y se dieron dos mitines públicos en los pueblos en que tuvieron lugar estas organizaciones; ambos con éxito extraordinario y excepcional entusiasmo.

Fuó uno de éstos Villamiel, que en pleno, sin distinción de sexos ni edades, asistió á escuchar los elocuentes discursos pronunciados por los compañeros Juan Sánchez, Enrique Fernández, Policarpo Borbón y Toribio Palomino, de Toledo, y Pedro Santa María y Eladio Moreno, de Bargas.

Todos ellos, en vibrantes y calurosos discursos, pusieron de relieve la necesidad de aniquilar el actual régimen capitalista, la ignominiosa explotación del trabajador agrícola, en cuya humanitaria obra cooperan activamente el catolicismo, el caciquismo y el militarismo, verdaderas sangrías de la riqueza nacional y por ende del sudor del proletariado productor.

Ante un gran entusiasmo fueron aclamados repetidas veces los oradores por el numeroso auditorio.

Quedó organizada la nueva sociedad con un gran núcleo de obreros; dispuestos á sostener la asociación con todas sus consecuencias y á llegar, si preciso fuera, hasta el sacrificio antes de ceder ni un palmo del terreno ganado hasta el día de ayer.

Villaseca de la Sagra fué el otro pueblo en que se inició el despertar entre la familia obrera y á él acudieron nuestros compañeros de redacción Pedro Ortega y Domingo Alonso.

También acudieron representaciones obreras de los inmediatos pueblos de Mocejón y Magán, recientemente organizados.

Nuestros compañeros no se dieron punto de reposo en todo el día; la mañana fué invertida en la organización del reglamento y en ilustrar á aquellos compañeros de cuantos pormenores, detalles é indicaciones son precisos para emprender la nueva ruta que se han trazado los modestos pero cultos trabajadores de Villaseca en el camino de la organización.

Por la tarde se celebró un mitin público al que no sólo asistió el pueblo de Villaseca en masa, sino que de los pueblos inmediatos también hubo una nutrida concurrencia.

El acto dió principio á las tres con la lectura de unas cuartillas de un entusiasta compañero de aquella localidad

llamado Constante Acero; después el compañero presidente de la sociedad de Magán saludó y alentó á sus convecnos de Villaseca, demostrándoles cuán necesaria les es la organización á los que están destinados á trabar rudamente para producir todo aquello de que carecen. Fue muy entusiastamente aplaudido; después nuestros compañeros Ortega y Alonso trataron extensamente de las condiciones de trabajo; de los organismos sociales, bajo su aspecto político, económico y legal; se ocuparon de las cuestiones nacionales y extranjeras; atacaron enérgicamente el caciquismo ignorante que nos agobia; de las necesidades económicas que siente el proletariado y sus causas; la importancia político-social que representa la asociación y las ventajas inmediatas que puede reportarles.

El acto se dió por terminado á las seis y media ante el más completo orden y describable entusiasmo.

Hasta la hora de partir para Toledo nuestros compañeros se dedicaron á inscribir en las listas de socios á muchos compañeros que aún no se habían adherido.

Al despedirse de nuestros compañeros la representación de la sociedad de Magán, les invitó para que el próximo domingo den un mitin de propaganda en aquel pueblo por considerarle de oportunidad.

TEATRO DE ROJAS

Siguen estando muy concurridas las sesiones de cinematógrafo y variedades en nuestro principal coliseo de Rojas.

En las celebradas el sábado y domingo últimos alcanzó un gran éxito la ronda de batutas, que toca y baila primorosamente y canta con regular estilo.

Para el próximo se anuncian nuevos números y más episodios de las bonitas cintas Las peripecias de Paulina y Los misterios de New-York.

Y VA DE TRES

Con esta es la tercera vez que llamamos la atención de la comisión municipal de subsistencias, del alcalde ó de quien corresponda, respecto á la calidad del pan que se expende en la plaza de abastos.

Seguimos recibiendo quejas, que no nos cuesta gran trabajo comprobar á diario, de todo el vecindario, pues el pan es de calidad inferiorísima á la que corresponde al elevado precio que se paga y después de ser malo se hace obligatorio el consumo de las piezas redondas que el público en general detesta porque sabe que estas se confeccionan con harinas más flojas, ó por lo que sea, porque no lo quiere y nada más.

Como las reiteradas quejas no son atendidas por nadie, se dicen cosas que no podemos dar crédito teniendo en cuenta la honorabilidad de las personas que integran la comisión, pero se dicen.

Nosotros creemos que los obreros deben tomar cartas en el asunto, ante la pasividad de los administradores; deben nombrar comisiones que acudan á la plaza á presenciar la venta y denunciar á los panaderos que tan descaradamente tratan de abusar del público, pues está visto que el obrero, el desheredado de la fortuna, no tiene quién defienda sus intereses y por consiguiente debe defenderse él.

¡QUÉ BÁRBARO!

Para formarse una idea de cómo están regidos los destinos del país, no hay como visitar unos cuantos pueblos, aun de los más próximos á las capitales.

Véase un ejemplar típico de imbecilidad, armado del bastón de mando del vecino pueblo de Villamiel:

Con todas las de la ley, como siempre procedemos los que levantamos nuestra voz á diario en pro de su exacto cumplimiento, le fué presentada una comunicación al *talentudo* monterilla dan-dole conocimiento de que el domingo se celebraría una reunión pública para la exposición de los ideales societarios.

Pues bien, el pobre bárbaro del alcalde ha rechazado el documento, negando se á que el acto se celebre mientras no vaya la comunicación autorizada por el gobernador, pues él no se cree con atribuciones para autorizar el acto.

Claro que no, señor *alcaldet*, como que no es usted quien para autorizar una cosa que autoriza por sí la ley; la comunicación que se le entrega es para que tenga usted intervención en el acto á fin de que vele por que los oradores no se salgan de la ley.

Ya pueden apreciar las personas que no yanten en pesebres cuán innecesaria es la intervención de un hombre encargado de hacer observar la ley cuando la ignora hasta en sus más rudimentarios principios y qué papel sería el suyo en el acto del mitin oyendo nuestras palabras, imposibles de comprender por tan monumetal calabaza administrativa.

Y así es como estamos gobernados en esta pobre España, y así nos tienen aquellos elementos patriotas que tanto alardean de patriotismo en su particular provecho y á costa de esta y otras ignominias administrativas: Y por ello se nos pone la mordaza en cuanto tratamos de decir las verdades, de abogar por la justicia, porque no esté representada por bárbaros de la calidad del alcalde de Villamiel.

Y para refrendar lo dicho, á continuación copiamos un oficio que se nos expidió en el Gobierno civil, haciendo saber al *culto* monterilla cuál es nuestro derecho y cuál su obligación:

«Teniendo noticia este Gobierno que por esa Alcaldía le han sido puestos obstáculos á los solicitantes de un mitin societario en esa localidad para mañana 23, he de participarle que para la celebración del mismo no se necesita más que dar conocimiento á la Alcaldía con 24 horas de anticipación, debiendo concederle la expresada autorización á los solicitantes, y en lo sucesivo aténgase á lo legislado sobre reuniones públicas.

Dios guarde á Ud. muchos años.—Toledo 22 Abril 1916.—E. de Iturriaga».

PRUEBAS CANTAN

En uno de nuestros precedentes números decíamos, refiriéndonos al *Eco Toledano*, que lo menos que se puede pedir á un periódico es que su director sepa leer y escribir.

A continuación publicamos un fragmento de un primoroso trabajo publicado por el director de aquel periódico con motivo del fausto acontecimiento de haberse regado las calles en los días de Semana Santa:

«Todavía se regaron ayer las princi-

pales calles de Toledo; antes que los trenes llegaran á la Estación, ya estaban frescas y matado el polvo de los afirmados y adoquinados de nuestras principales vías de comunicación y tránsito de forasteros, que si no tantos como se esperaba de haber amanecido el día claro y espléndido como el día anterior».

Dejamos el comentario á cargo del público sensato; y vea si nos guió pasión al hacer las anteriores apreciaciones.

La redacción de este periódico se encarga de facilitar toda clase de sellos de caucho y metal para sociedades y entidades.

Fragmento curioso

Hemos hallado una cuartilla en la vía pública que debió formar parte de un extenso trabajo, pues aparece numerada con el 3, y como se podrá apreciar, no termina el desarrollo del asunto, pero la damos á la publicidad por lo que tiene de curiosa é interesante.

Dice así: «Da el reloj las siete: inmediatamente se dejan oír unas voces timidas y muy desafinadas; los matices no existían, el metal de algunas voces buenas se perdía en medio de otras tantas malas, resultando por esta razón un empaste imposible; en fin, un verdadero desastre. Pero, señor, ¿es está la Capilla Isidoriana? Todo mi objeto era ver á los cantantes para cerciorarme mejor pero lo impedían algunas señoras con sus velos; ya, haciendo un esfuerzo sobrehumano, puede ver que allí había cantante que sólo abría la boca para decir... «dame pan y lámame tontos». Pero señores: ¡por la Virgen de mi pueblo! hagan todo el bien que puedan en favor de esos atrevidos cantantes, pero no consientan que el trabajo de los buenos que hay en la Catedral salga defectuoso y sin lucimiento por causa de tanto malo como allí había; pero claro está lo que dirán algunos: *á rio revuelto...* etc., etc., etc.....»

SANGRIAS SUELTAS

Con motivo de la vacante de conserje del Teatro de Rojas un verdadero ejército de aspirantes anda estos días recorriendo casas particulares y despachos oficiales en busca de la eterna recomendación, que son los méritos que acreditan en España las mejores aptitudes para el desempeño de los cargos públicos.

Y se dan casos de solicitantes que cuentan hoy con ocupaciones seguras y productivas, pero en ellas tienen que trabajar y la cosa es pescar un pez gordo y que pese poco.

Todo por el amor al trabajo.

Se sigue timando al público en la plaza de Toros; se anuncian verdaderos acontecimientos taurinos y luego resultan verdaderos desastres; y el público incauto sigue pagando la prima á esas empresas cuyos individuos viven holgadamente sin trabajar á costa de los primos.

¡La cultura se impone!

Y por eso de que la cultura debe imponerse será cosa de no ir al teatro mientras las autoridades no nos avisen de que la cultura se ha impuesto en

aquel edificio, porque resulta vergonzoso bajo todos los aspectos el asistir á una sección que mejor pudieramos titular de grosero barbarismo que cinematográfica.

Sigue sin resolver lo de la concesión de terreno para edificar la Casa de Correos y el Ayuntamiento preocupándose de la crisis de trabajo.

Decididamente que los señores ediles debieron perder la vergüenza en el momento de pagar el primer voto.

La vergüenza política ¿eh?

CONVIENE Á TODOS

los obreros el *Manual del Obrero Asociado*, recientemente editado por dos compañeros de la Casa del Pueblo de Madrid.

Mandando su importe, remitiremos desde esta Redacción cuantos ejemplares nos sean pedidos, al precio de 1,50 pastas cada uno.

DESDE TALAVERA

EL RECTO JUICIO SE IMPONE

Como era de esperar, las Sociedades de Agricultores y Cocheros, energicamente han protestado y pedido la destitución del presidente del Consejo de Administración de la Casa del Pueblo, por la conducta observada por éste en las pasadas elecciones de diputados, la cual se ha llevado á cabo, dejando de representar á la digna clase trabajadora, quien iba guiado con el único fin de mejoramiento personal, importándole un bledo el de toda la colectividad.

Si la dignidad societaria de algunos hombres, fuera como debiera ser y estuviera á la altura que se merece, sería motivo suficiente para que tal individuo no pusiera los pies por donde quiso convertirlo en su feudo.

Tenemos entendido, que en el «bloque» que va á organizarse para combatir la nefanda política beruetista, y que estará representado por los hombres de ideas más distanciadas, *«y en prueba de su trabajo»* se la confiará uno de los lugares más preferentes, para que desde él continúe llevando á la clase trabajadora, por los derroteros ya marcados, ¡Candidos!

Si así es, van equivocados los organizadores del «bloque», la clase obrera organizada no se prestará á servir de comparsa á los que, pasado el período electoral, no se acuerdan de nosotros más que para explotarnos y robarnos el sudor de nuestro trabajo.

UN REBELDE.

Bien..... pero.....

Gran satisfacción ha causado á la clase trabajadora la imposición de multas á ciertos desaprensivos comerciantes, que no conformes de los fabulosos precios que tienen los artículos de primera necesidad, los merman en gran cantidad en el peso.

No así otras, tan arbitrariamente impuestas, que, según rumores públicos, son en venganza de no haber votado la candidatura del Sr. Beruete.

Estas inmoralidades en el peso ha tiempo que venían cometándose; sin embargo, no se han tomado medidas de rigor hasta ahora, por lo que se confirman los rumores que por la población circulan.

Sería conveniente también Sr. Alcalde, se inspeccionaran los establecimientos de bebidas, y sin tener en cuenta amigos ó adversarios, se castigara con igual rigor á los envenenadores de la salud pública.

¿Durará mucho tiempo este celo puesto por las autoridades en castigar á los que de manera tan descarada, roban al pueblo?

EL OBRERO ROJO

**

CHÁCHARA ENTRE OBREROS

—Te digo Nemesio que al ofrecer las 1.500 pesetas el Sr. Beruete á la Casa del Pueblo, no le guió otro fin que el de socorrernos y no por la crítica temperatura electoral.

—Eso, *pal gato*. ¿Porqué no lo hizo en otras ocasiones en que faltó trabajo y carecíamos de medios para adquirir lo necesario con que contrarrestar el hambre?

¿Y tú crees, Nemesio, que él sabía por la situación que atravesábamos?

Si no lo sabe es porque no se ocupa de nada; piensas que el representar un distrito no equivale; pues si amiguito, hay que velar por él para su mejoramiento, tanto moral, como material, estar al tanto de lo que ocurre en los pueblos, y si los que tiene al frente de los Ayuntamientos son hombres nefastos largarles con viento fresco.

—Estoy en un todo contigo en esto, pero no en que se despreciaran las pesetas en estas circunstancias y ahora obrarían en los fondos sociales y con aceptarlas no quedábamos obligados á nada.

—Sigo en mis trece que la Casa del Pueblo obró con caballerosidad al no recibirlas, considerando el crítico momento electoral; la contestación fué simpática; háganos en otra ocasión este ofrecimiento y serían bien recibidas, pero no habrá cuidado.

—¿Tú crees que como salió de la Casa del Pueblo esté agradecido?

—Hombre, si no salió agradecido fué por los intrusos, que nadie les llamó allí porque debieron respetar que no estaban en su casa.

—Mira Nemesio puedo afirmarte que el Sr. Beruete está convencido que no fueron los socios los que perturbaron el orden sino que fueron los caciques.

—Entonces mucho mejor para que de nuevo hiciera la oferta y como donativo á la Casa.

Bendita boca, pero no lo verán tus ojos, si esto hiciera daría un paso al frente; en fin, no quiero seguir, hasta luego, no quiero cansarte mas; al trabajo, y hasta la noche que nos veamos en la Casa del Pueblo.

—Adiós, Borrajo.

—Adiós, Beruete.

EL OBRERO A.

Talavera y Abril 1916.

Imprenta de Ramirez, Tendillas, 8

TOLEDO

Casas de AYUSO, TRINIDAD, 4 Y CUATRO CALLES, 11

Casas especiales en quesos, natas y mantecas



CAFE de tueste natural, tostados diariamente



PRECIOS: Puerto Rico, kilo, 5 pesetas; Caracolillo, kilo, 5,50, Moka, kilo, 6 pesetas

T O S

desaparece radicalmente con las

Píldoras anticatarrales PITA

CAJA: UNA PESETA.

Magdalena, 7.—Farmacia del autor

TOLEDO

ALPARGATERIA Y CALZADO ECONOMICO

ARAQUE

CUESTA DE BELEN, 5

NICOLÁS PEÑALVER ROLDAN

PRACTICANTE DEL HOSPITAL PROVINCIAL

24 AÑOS DE PRÁCTICA PROFESIONAL

Gigantones, 5, principal

donde prestaré los servicios que no sean á domicilio, todos los días de 1 á 4 de la tarde.

FERRETERÍA Y QUINCALLA

DE

Cirilo Ormachea

Gran surtido en batería de cocina, estufas, cerrajería y clavazón.

Garcilaso de la Vega 26, Teléfono, 121

DROGUERÍA Y PERFUMERÍA

CONSTANTINO HERRERA

(Sucesor de García Frutos)

COMERCIO, 32

TOLEDO

BARRIGA

ofrece al público millares y millares de gorras de ricos tricores, de alta fantasía, á precios más baratos que ninguna otra casa.

Calle Venancio González, 12, Toledo

AURELIANO HUERTAS

Regala mil pesetas entre sus compradores: ¿Cómo? A cada compra de cinco pesetas regala un número para el sorteo de cuatro libretas de la caja de ahorros de á 25 pesetas cada una todos los meses.

Venta á plazos, Nueva 4 y 6 Teléfono, 304

NOTA. El dueño de este establecimiento ha solicitado del Excmo. Ayuntamiento terreno para construir UNA casa para obreros, que regalará entre su clientela.

Calzado económico  Alpargatas

Florencio Sánchez

ARRABAL, 37

Toledo

IMPRESA DE RAMÍREZ

TENDILLAS, 8

Esta casa es la que imprime con más prontitud y á precios baratos.

Materiales de Construcción

INSITUTO, 3.—Telf. 189

TOLEDO

Juan de Castro Mesía

Visitad esta Casa y encontraréis un gran surtido en toda clase de materiales de Construcción, como Yeso moreno, y blanco, Cementos de las mejores marcas, de Tudela-Veguín, León, Iberia y Zumaya, Baldosín hidráulico y de Ariza, Azulejos blancos y de color, del país y extranjeros, Biselados, Molduras, Ladrillo italiano y jabonero, Frogas, Baldosas, Tejas Rasilla hueca, Cal, Cañizo, Water-Closets, Balaustradas de mármol artificial, Pilas, Fregaderos y Escaleras.

SERVICIO A DOMICILIO



ECONOMIA



GENEROS INMEJORABLES